



Observatorio
centroamericano
de violencia laboral



AMES
ASOCIACIÓN

Asociación Mujeres en Solidaridad
Monitoreo de medios
JUNIO 2024

MEDIO:	Ruda	FECHA DE PUBLICACIÓN:	6 de junio 2024
SECCIÓN	Noticias	TEMA:	Diversidad
AUTOR:	Pilar Salazar		
TÍTULO:	POR QUÉ CELEBRAR EL ORGULLO DE SER DIVERSX		
LINK:	https://www.rudagt.org/editoriales/junio?rq=abril%202024		
RESUMEN:			
<p>En el 2004 se cambia a la primera marcha del orgullo y nace el movimiento de mujeres trans en Guatemala, con el colectivo trans Reinas de la Noche (Otrans-RN). Se reunieron trabajadoras sexuales y pagaron una plataforma para hacer una carroza. “Íbamos todas elegantes. Lo que puedo decir es que, de las que íbamos ahí, soy la única que está viva”, me relató Debby Linares, una de las fundadoras del movimiento trans en Guatemala, meses antes de su deceso a causa de complicaciones por la pandemia de Covid.</p> <p>La historia se sigue escribiendo entre luchas, duelos y logros importantes para las comunidades de la diversidad sexual. Comprender nuestra historia es fundamental para reconocer el camino que hemos recorrido y a nuestrxs ancestrxs que nos han dejado un legado de lucha, resiliencia, resistencia y celebración de la vida.</p>			

MEDIO:	Ruda	FECHA DE PUBLICACIÓN:	29 de junio 2024
SECCIÓN	Noticias	TEMA:	
AUTOR:	Abya Yala		
TÍTULO:	ORGANIZACIONES FEMINISTAS PARTICIPARÁN EN LA 54ª ASAMBLEA GENERAL DE LA OEA		
LINK:	https://www.rudagt.org/temas/organizaciones-feministas-participarn-en-la-54-asamblea-general-de-la-oea?rq=junio%202024		
RESUMEN:			
<p>Para las organizaciones es preocupante que en los últimos años estos espacios de diálogo estén llenos de personas, colectivos y grupos que promueven retrocesos en materia de DDHH a través de políticas antigénero por eso reafirma que los derechos humanos son</p>			

vitales para que exista la democracia y esta se construye a partir de la pluralidad y el respeto a la diferencia.

La Asamblea General de la OEA es el principal órgano de decisión de la organización y reúne a representantes de los 35 Estados miembros para discutir y tomar decisiones sobre los asuntos más urgentes que afectan a la región. La participación de la sociedad civil es esencial para garantizar la transparencia y la inclusión en el proceso de toma de decisiones.

MEDIO:	FGER	FECHA DE PUBLICACIÓN:	21 de junio 2024
SECCIÓN	Noticias	TEMA:	Conmemoración
AUTOR:	Angela Cuc		
TITULO:	Buscando justicia y recordando a los desaparecidos: Día Nacional Contra la Desaparición Forzada en Guatemala.		
LINK:	https://www.fger.org/buscando-justicia-y-recordando-a-los-desaparecidos/		
RESUMEN:			
<p>Recordamos el 21 de junio de 1980, cuando 27 líderes sindicales y estudiantiles desaparecieron de manera masiva. Este acto atroz fue atribuido a las fuerzas de seguridad del Estado, dejando una herida abierta en la memoria colectiva de Guatemala. Estas personas luchaban por los derechos de los trabajadores y de los estudiantes, y su desaparición dejó un vacío irreparable en la sociedad guatemalteca.</p> <p>Pero su historia no es única. Durante el Conflicto Armado Interno que arrasó el país desde 1960 hasta 1996, se estima que alrededor de 45,000 personas fueron víctimas de desaparición forzada. Esta cifra alarmante fue revelada en el informe de la Comisión para el Esclarecimiento Histórico en 1999, que concluyó que la desaparición forzada de personas en Guatemala fue una práctica sistemática. Detrás de cada número hay historias de familias destrozadas, de vidas truncadas y de sueños robados.</p> <p>Estos crímenes fueron perpetrados mediante planes estatales meticulosamente diseñados, como el Plan de Campaña Victoria 82, el Firmeza 83, solo por citar algunos ejemplos, algunos de los horrores vividos quedaron documentados de manera escalofriante en el Diario Militar. Este diario, encontrado en 1999, reveló detalles de los métodos utilizados para llevar a cabo estas desapariciones: torturas, asesinatos y el encubrimiento sistemático de la verdad.</p>			

MEDIO:	Quorum GT	FECHA DE PUBLICACIÓN:	13 de junio 2024
SECCIÓN	Nacional	TEMA:	Violencia Sexual
AUTOR:	Jeanelly Velasquez		
TITULO:	Violencia sexual en la USAC: El agresor es absuelto, pero la familia no se rinde		
LINK:	https://quorum.gt/violencias/alto_violencias/violencia_sexual_usac/		
RESUMEN:			
<p>Marisol y su familia lucharon cuatro años por que se hiciera justicia, pero un tribunal terminó absolviendo a su agresor sexual. Ella fue una de las dos jóvenes que quedaron inconscientes en un ritual de iniciación dentro de las instalaciones de la USAC. A pesar del fallo adverso, la familia de Marisol no se rendirá y continuará buscando justicia.</p> <p>Cuatro años de recolectar pruebas, exigir una investigación de calidad y soportar amenazas parecían llegar a su fin el 3 de junio de 2024. Finalmente, un juzgado emitiría una sentencia que le daría justicia a Marisol*. Esa era la esperanza, pero sucedió todo lo contrario. El hombre que la agredió sexualmente en el campus de la Universidad de San Carlos fue absuelto de todo delito.</p> <p>El final definitivo de esta historia aún no está escrito. Marisol y su familia todavía pueden usar las últimas armas legales para revertir la decisión del juzgado. Pero el inicio de este recorrido para hacer justicia sí tiene una fecha: 25 de enero de 2020.</p>			